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Сроки охоты в нашем уезде, установленные Товариществом Охот
ников. Иа поверхностный взгляд, как будто-бы, простая вещь, 
не стоющая никакого внимания. Стрелять в какую  угодно пти
цу , зверя, дичь можно без всяких сроков.

Но, конечно, этот взгляд будет далеко не правильным. Сро
ки необходимы. С одной стороны, сроки важны, как первая с т у 
пень правильного развития охотничьего хозяйства. С другой — 
запрещ ается  бигь птиц, зверей, дичь в известные периоды не 
потому, что этого захотел кто то, а потому, что в эги момен
ты в известных классах птиц и т. д. происходят естественные 
процессы.

В прошлые годы хотя тоже существовали сроки охоты, но 
их никто не соблюдал, так  как контры», за  охотой отсутство
вал. И, вероятно, мноiиe охотники согласятся с нами, что были 
случаи ,  например, убивали утку  прямо сидящей на яйцах. Да 
и в этом году есть случаи, когда в период запрещения ловли 
за й ц а ,  этого зайц а  убивали наполовину белым, наполовину се 
рым Эго положение не вноси» в охотничье хозяйство уезда ни 
малейшей оргаш ш ц вон н ости  и дисциплинированности.

Из всего этого вытекает, что мало ввести в строгую систему 
ерики охоты, но необходимо не менее строго наблюсти за  в ы 
полнением охотниками этих сроков

Конкретно, с 1-го июня запрещ ена охота на уток всех по
род до 1 5  июли. Зн ач и т ,  необходимо этот срок соблюсти к а ж 
дому охотнику »5 отдельности. В случае нарушения, следует при
влекать к ответственности с широким опубликованием для п р е 
дупреждения возможных случаев впредь

Пора нам, наконец, в охотничью отрасль нашего хозяйства 
ввести порядок.

З а  С о в е т с к и м  p f S e ш э s ш »

Оведения ме подтверякиэмсь.
Сведения о помиловании болгарским 

царем приговоренных к смертной каз
ни, по делу о взрыве в Софийском 
соборе, не подтвердились. Казнь была 
отсрочена в связи с подачей приш-

Штт*ьт

воренными жалобы на неправильное 
постановление суда. Жалоба отклоне
на и смертный приговор судом утверж
ден. Приговор должен поступить еще 
иа утверждение болгарского царя.

:вд»йшшги» Цаяяова.
союза, Антонов. При перевозке аре
стованных сторонников единого фрон
та рабочих н крестьян все арестован
ные были убиты.

Из Болгарин сообщают о новых 
убийствах коммунистов и вождей кре
стьянского союза. В Плевне при стол
кновении с полицией убит вождь та
мошней организации крестьянского

Р а с с т р е л я н  Ф а ш и ст а м и  рабочмйв
В Италии, в городе Лудзацо на пло- Pоdси, которого заподозрили, что он 

щади фашистами расстрелян рабочий срывает фашистские воззвания.

О п я т ь  з е м л е т р я с е н и е !
23 мая, в 11 часов утра произошло 

сильное землетрясение в районе за
падной Японии. Землетрясение, по
стигшее западную Японию сегодня
утром, является самым крупным за 
тридцатидетний период в западной 
Японии Центром землетрясения я в 

ляется район Тойока, расположенный 
между Киото и Тотортт. 'Железнодо
рожная станция, почтамт и другие 
крупные здания и |дома. совершенно 
разрушены. В результате землятресе- 
иия много человеческих жертв к ог
ромные материальные убытки.

Фашисты работой.
В Австрии, в городе Медлинге, близ 

Вены, банда вооруженных фашистов 
напала па группу, рабочих, при чем, 
председатель местной социал-демокра
тической организации Мюллер смер
тельно ранен, а  начальник фашистов

тяжело ранен выстрелами своих же 
единомышленников. Нападение фаши
стов вызвало всеобщее возбуждение 
рабочих. На многих предприятиях 
Медлинга и Флорисдорфа работы вре
менно приостановлены.

л е т  з а к л ю ч е н и я .
ну, у которой в ноябре прошлого го
да было найдено воззвание МОПР-а

За воззвание-5
В Юго-Славии болгарский суд при

говорил к пятилетнему тюремному за
ключению работницу Марию Любити-

К полюсу на аэроплане.
Знаменитый шведский путешествен- аэроплане с острова Шпицбергена ма

нки Амундсен 21 мая вылетел на северный полюс.

Из Советским Республикам.
Кто избран т президиум ЦИК СС6S*f Соя»

О С С м Р  »1 H я p K О M S Ы ш
Сегодня востоялась 1 - я  Сессия дателвм Рыков, заместителями пред-

ЦП К СССР нового состава Сессия 
избрала председателями ЦИК СССР 
Калинина, Петровского, Червякова,
Муссабекова, Атакова и Ходжаева, 
секретарем ЦИК Енукидзе. В Пре
зидиум ЦИК СССР избрано 27 че
ловек. в том числе: Сталин, Каме
нев, Калинин, Томский и другие. В 
Совнарком СССР избраны: иредсе-

Н а ш и п р о т е с т ы
Оскорбления не допустим.

Советское полпредство в Вене 
(Австрия) обратилось к австрийско
му министру иностранных дел с 
йотой, в котерой выражает удивле
ние по поводу заявления австрий
ского миниядела Матайи, касающе-

седателя Каменев и Цюрупа, на
родными комисварами: Наркомац- 
дел Чичерин, наркомвнешторг Кра
син, Наркомвнуторг Шейнман, нар- 
комфин Сокольников, наркомтруда 
Шмидт, наркомпочтель Смирнов, 
наркомг.оеямор Фрунзе, Н К Р К И 
Куйбышев, НКПС Рудзутак, пред
седателем ВСНХ Дзержинский.

гося советского строя, а также пред 
ставительства СССР заграницей. Ма- 
таИя в своем заявлении выступил 
с оскорбительными нападками по 
адресу СССР.

С п р а в е д л и в о е  тр еб о в ан и е  т К а р а х а н а .
Враждебные действия манчжур

ских (китайских) властей но от
ношению к Восточно— Китайской 
желдороге вызвали две энергичных 
ноты протеста со стороны советско
го посла в Китае Карахаиа по ад
ресу китайского мининдел. Первая 
нота касается spосrуплeниi, спеку
ляций и злоупотреблений властью 
со стороны военных властей при

перевозках частных грузов; вторая 
нота касается произвольных дей
ствий манчжурских властей в от 
ношении к земельным участкам, 
прилегающим к желдороге. Кара- 
хан категорически требует рассле
дования, а также увольнения и 
предания суду признанных винов
ными лиц высшего командного со
става железнодорожной охраны.

Порядок открытия ч астн ы х  предприятий .
МОСКВА 22 мая, Совнарком Р(?ФСР бых разрешений всеми лицами, обла-

утвердид положение о порядке откры
тия частных промышленных предпри
ятий, по которому ыеише предприя
тия, с числом наемных рабочих но 
более 20 мегут открываться без оео-

дающими гражданскими правами. 
Предприятия, насчитывающие более 
100 человек, открываются частными 
лицами путем особого арендного ил» 
концессионного договора.

Вэды урожай.
МОСКВА 23 мая. По статистиче

ским данным, в общем по всему СССР 
состояние озимых почти • не измени
лось и оценивается, как среднее. Яро
вые выше средних, с тенденцией к 
улучшению. Яровая пшеница лучше, 
чем овес. На Украине и в западном

Н а ч а л © я
По всему Севастопольскому району 

начался сенокос. Травы очень хоро- дет излишек сена.

v С i i л i ь s i f e в й

районе отмечается значительное сни
жение цен на хлеб; по ходу загото 
вок ясно, что до нового урожая хлеб
ных запасов хватит; к сбору урожая 
количество запасов будет далее боль
ше, чем в прошлом году.

© © К О К О Й .
шие. Впервые за 10 лет в районе ӧj-

Над Финским заливом пронесся 
сильный ураган. Все поезда вслед
ствие сильного ветра пришли в Ленин
град с большим опозданием. На про
тяжение трех верст по линии М урман-

у р а г а н а .
ской желдороги повреждено железно
дорожное полотно На участке между 
станциями Сорока—Шуерецкая вы 
пал снег глубиной на аршин.



И н с т и т у т  п л ю с  саияи с л е м е в о д ы  п р е д с т а -  
ш й ш ?  а а - а а ч и т е л ы и у ш  с и я у  ш р а з в и т и и  о л е *  
« е в о д ч е с и о г о  х о з я й с т в а . — На с о в е щ а н и я х  

ияогут у ч а с т в о в а т ь  в с е  ж е л а ю щ и е .

3. К Р А С Н А Я  П Е Ч О Р А .

П р о т о к о л
состоявшегося 2 2  мая 1 9 2 5  
г о д а  заседан ия Особого Сове
щания по оленеводческому х о 
зяйству при Президиуме Пла

новой Комиссии
На заседании присутствуют: зам. 

пред. План. Комиссии П. Г. Артеев, 
профессор Т. М. Мануйлов, Зав. УЗУ 
И. Н. Канев, Уполн. Оленхоза—Д. Д. 
Иевлев, представитель оленеводческой 
артели „Тундра1*—В. Н. Попов, олене
воды—Н. И. Попов, В. Ил. Артеев, 
Ф. Н. Артеев, М. М. Канев, М. И. Ка
нев, М. Н. Ионов и секретарь План. 
Комис.—Л. П. Штейнфельд.

Председательствует—П. Г. Артеев, 
секретарем—Л. П. Штейнфельд.

Открыв заседание, П. Г. Артеев по
ясняет, что инициатива создания осо
бого Совещания по оленеводческому 
хозяйству принадлежит проф. Мануй
лову, которому и будет предоставле
но слово для доклада. Настоящее за
седание является лишь организацион
ным.

Т. М. МАНУЙЛОВ сообщает, что 
на его долю выпала задача организо
вать Ветеринарно—Бактериологиче
ский Институт, главным образом, для 
борьбы с болезнями оленей.

Так говорит и инструкция.
Прибыв в Ижму, докладчик пришел 

к выводу о необходимости связать 
Институт с оленеводами, с каковой 
целыо он бросил оленеводам вызов 
на страницах местной газеты, призы
вая их сплотиться вокруг вверенного 
ему научного учреждения-

Эта связь очень важна.
Работники науки, вооруженные зна

ниями, идут навстречу оленеводам, 
искренне желая помочь в деле борь
бы е бичем оленеводческого хозяй
ства-эпизоотиями, но они не знают мно
гого того, чго знают оленеводы. Пусть 
же и оленеводы пойдут навстречу 
Институту со своими знаниями

Заболевают в стаде олени. Конеч
но, хозяин первый узнает об этом. На
до, чтобы он и сообщал о появлении 
болезни.

Словом, вопросы, касающиеся оле
неводческого хозяйства являются об
щими и для оленеводов и для Инсти
тута.

Многие из них порядка хозяй
ственного.

Надо иметь в виду, что вопросы 
требуют освещения полного и многие 
из них освещения срочного

Пример: от места, где зимуют стада 
оленей, зависит та или иная форма 
помощи Института. Значит надо знать 
места зимовок. Кто знает их лучше 
оленеводов?

Где олени летуют, где заражаются, 
где болеют,—знают лучше, конечно, 
сами оленеводы. Почему—без их помо
щи Институту обойтись почти не воз
можно.

Пути следования оленей также чрез
вычайно важно знать, но и в этом 
случае должны помочь оленеводы.

Правда, у Института будут перед
вижные отряды, но этого мало.

Для того, чтобы вплотную подойти 
к вопpосv о борьбе с болезнями оле
ней, надо знать многое: ючему оле
невод ведет свои стада тем, а не иным 
путем, где он бьет оленей, почему 
именно в том, а не в другом месте; ко
гда производит убой и почему имен
но в это время; надо знать, как жи
вет оленевод и как гражданин, и как 
скотовод, и как охотник, и как ры
болов и т. д.

Все это важно для пользы дела.
Настоящее заседание является ор

ганизационным. На нем, в первую оче
редь, необхвдимо указать где, как, ко
гда и кого надлежит собирать для ос
вещения интересующих вопросов.

Надо создать такое постоянно дей
ствующее Совещание, которое было 
бы достаточно компетентным для ре
шения поставленных вопросов.

Если оленеводы не пойлут навстре
чу Институту, то Институт, конечно, 
не сможет сделать того, что он еде- 
лал-бы при участии оленеводов.

П. Г. АРТЕЕВ предлагает лселаю- 
щим высказаться по вопросу о том, 
при какой организации целесообраз
нее создать постоянное совещание.

Д. Д. ИЕВЛЕВ считает наиболее 
удобным организовать Совещание по 
оленеводческому хозяйству при Узем- 
управлении.

И. Н. КАНЕВ—присоединяется к 
точке зрения Иевлева.

Предложение Иевлева принимается.
П. Г. А РТЕ Г] В ставит на обсужде

ние вопрос о желательном составе по
стоянно действующего совещания.

Т. М. МАНУЙЛОВ находит необ
ходимым в основу организации Сове

щания положить такие принципы:
1) членами совещания являются 

представители общественных, заинте
ресованных в деле оленеводческого 
хозяйства организаций.

2) Оленеводы входят в состав чле
нов Совещания в числе, равном чис
лу представителей организации (пари
тетные начала).

3) Члены Совещания — оленеводы 
должны быть выборными представи
телями оленеводов.

В. II. ПОПОВ думает, что в состав 
членов Совещания обязательно дол
жны быть включены представители 
оленеводческих артелей. Оленеводов 
следовало бы избрать пять человек ио 
числу районов тундры.

'Г. М. МАНУЙЛОВ настаивает на 
паритете.

Д. Д. ИЕВЛЕВ ко соглашается с 
точкой зрения Мануйлова и, находя, 
что выбирать оленеводов некому (нет 
компетентного органа) указывает, на 
отсутствие возможности провести в 
жизнь выборные начала в данный 
момент. Оленеводам придется описы
вать тундру, места стоянок, пути сле
дования и т. д. Решать ничего не при
дется. Поэтому, должно дать поруче
ние кому-либо приглашать более ком
петентных в том или ином вопросе 
оленеводов.

Если, против ожиданий, встретятся 
вопросы, требующие разрешения, на- 
до просить оленеводческие артели соз
вать из наличных оленеводов совеща
ние, на котором выделить в нужном 
для паритета числе представителей.

С‘е зд  работников печати.
На Всесоюзном С‘езде работников 

печати отчет о работе центрального 
бюро секции работников печати сде
лал председатель его Ингулов. Завот
делом печати ЦК РКП Варейкис сде
лал доклад о задачах советской печа
ти. Он указал: тираж наших газет до
стигает 7 с половиной миллионов. Га
зеты качественно улучшились. Необ
ходимо добиться, чтобы каждый гра
мотный крестьянин мог читать газету. 
Затем заслушаны доклады Нюренбер- 
га о газетном об'единении, Голенко о 
положении издательского дела и Брой- 
до о работе Госиздата.

21 мая в утреннем заседании Съез
да после прений по докладу Вройдо 
и заключительного слова Вройдо, о.‘езд- 
заслушал доклады: Иванова — Гра- 
мен по организационному вопросу, 
Урицкого о тарифно—экономической 
работе, Нарбюта о кз’льтурно-просве- 
тительной работе секции работников 
печати.

22 мая состоялось заключительное 
заседание Оезда работников печати, 
в котором приняты резолюции по за
слушанным докладам. Но докладу Ва
ре йкиса—О положении и задачах пе
чати—С'взд целиком и полностью при
соединяется к линии партии по во
просам руководства и развития печати. 
С;езд с удовлетворением отмечает бы
стрый рост массовой,—рабочей и кре
стьянской печати, а также армии раб
коров и селькоров. Но докладу Госи
здата С‘езд указывает нанеобхг димость 
увеличить выпуск массовой литерату
ры н ее удешевления, в особенности 
крестьянской. После избрания нового 
состава центрального бюро работни
ков печати С*езд закрылся.

Со стороны крестьянства наблюда
ется усиленный

<№ 6 2  (2 7 6 ) .

Из общественных организаций сде- 
довало-бы ввести в состав членов Со
вещания представителей Бактериоло
гического Института, Уземуправле- 
ния, Оленхоза, оленеводческих арте
лей „Т/ндра“ и „Полярная Звезда“ и 
Уполн. „Комитета Сод. Нар. Севера".

Предложение Иевлева принимается. 
Причем поручается Правлению арте
ли оленеводов „Тундра1* на заседания 
Совещания приглашать компетентных 
оленеводов, пока не встретится во
просов, требующих разрешения, а  ког
да с'едутся оленеводы, произвести вы
боры представителей.

II. Г. АРТЕЕВ, приняв во внимание, 
что вопрос об организации постоян
ного Совещания по оленеводческому 
хозяйству разрешен, предлагает уста
новить место и время ближайшего за
седания

Созыв следующего заседания назна
чается в 5 часов вечера в пятницу 
29 мая 1925 годя в помещении Уиспол
кома.

Т. М. МАНУЙЛОВ предлагает для 
ближайшего.заседания принять пове
стку, дня: а) зимовки б) летние стоянки 
оленей и в) пути следования с зимних 
налетние пастбища.

Необходимо было-бы по всем этим 
вопросам выдвинуть ответственного 
докладчика.

Предложение Мануйлова принимает
ся и ответственным докладчиком наз
начается Правление артели олен. 
„Тундра"

Вопросы исчерпаны и заседание за
крывается.

П о д п и с и .

спрос на облигации
повторного Крестьянского Займа. 

По неполным данным, за первую не
делю распродано облигаций на сумму 
свыше 8 миллионов рублей.

Наркомземом дано на места распо
ряжение:

немедленно передать
крестьянским Обществам в трудо

вые пользования все бывшие церков
ные земли. Бывшие церковные земли, 
из'ятые в свое время у отдельных 
землевладельцев, передаются Комите
там Крестьянской Взаимопомощи для 
организации общественной запашки.

Наркомзем возбудил перед Госпла
ном ходатайство о разрешении

дополнительного ввоза
в текущем году 4 тысяч тракторов 

из заграницы.
Наркомфип СССР, по соi лишению 

с Реввоенсоветом СССР, установил 
следующий порядок предоставления

льгот красноармейцам:
во всех войсковых частях срочно за
готовляются удостоверения с соответ
ствующими данными. Удостоверения 
пересылаются хозяйствам красноар
мейцев. При составлении поселенных 
списков налогоплательщики, в соста
ве которых имеются красноармейцы, 
представляют эти удостоверения в 
волисполкомы, на основании чего вол- 
исполкомы обязаны предоставить уста 
новленые для красноармейцев льготы.

Сегодня в Староминской закончи
лось

дело об убйстзе селькора
Куприка. Главные убийцы Иоеиф 

Бережной и Макар Марченко приго
ворены К РАССТРЕЛУ, Сергей Бе
режной к расстрелу условно, с замо 
ной десятилетним заключением. Остaлw- 
льные к тюремному заключению от 
8 до 3 лет.

Пленум
заслушав и обсудив доклад о поло

жении в районах с казачьим населе
нием, принял постановление, в кото- 
ром говорится: совершенно недопустим 
мо безразличное отношение к особен
ностям казачьего быга и применение 
насильственных мер в борьбе с остат
ками казачьих обычаев. Необходимо 
возможно быстрое и полное проведе
ние землеустройства в казачьих рай-

К п ереб роске
Учитывая недостаток в руководя

щих партийных и советских работни
ках в уездных центрах непромышлен
ных губерний ЦKPKII поручил Орграс- 
преду в трехмесячный срок передви-

ЦК РКП,
онах. Ближайшей задачей является 
решительное привлечение к советско
му строительству через советы широ
ких слоев казачества. При наимено
вании советов в казачьих районах 
должно быть обязательным упомина
ние и казачьих депутатов. „Поступ
ление в учебные зведения детей ка
заков должно быть на равных усло
виях с поступлением детей крестьян.

работников.
путь из наиболее крупных промыш
ленных центров в непромышхенные 
губернии 200 работников соответ
ствующей квалификации.

З а  н е д е л ю -
(Радио новости).



M 62 (276). К Р А С Н А Я  II E  Ч 0  P А. 3,

Осушайте усадьбы.
Приусадебное место— самый цен

ный вид с. х. угодий, Оно всегда 
может быть достаточно устроено, 
ео время обработано, засеяно н во 
время собран урожай. Посеянное все
гда находится на глазах у землеро
ба, а следовательно, он всегда во 
время примет те или другие меры 
по уходу за ним. Обработка уса
дебного места может быть произве
дена между домашних дел, не от
рываясь от повседневной работы. 
Урожай-же усадебного места все
гда больший, чем полевого участка 
«  преимущественно ценных и не
обходимых продуктов питания чело
века, как например: картофель, ка
пуста, лук, морковь, свекла и редька.

У нас же наблюдается явление 
обратное. Землеробы разрабатывают 
§а десятки верст, среди непроходи
мых лесов и болот, далеко ие иа- 
благонриятнах почвах, небольшие 
блочки зем ли, затрачивая огромные 
Силы и время, а приусадебная зем
ля у них или завалена отбро-

Это Г*ыло давно. Привезли оле
неводы — промышленни ки, рыбаки 
слух, что на реке Нече и Инте (при
токах р. Косьи) есть уголь. Жите
ли Печорского уезда СМЕТАНИН, 
СОРВАЧОВ и бывший начальник 
по крестьянским делам МАТАФТЙН 
решили использовать этот слух пра
ктически. Бурили, рыли. Послали 
образцы в Архангельск в Мортран- 
спорт. Уголь хороший, а где?... Д 
чорта на куличках.... На Усе где 
то... Заглох уголь. Лежал, лежал 
п долежал до Революции. Советская 
Власть. Где у нас богатства стра
ны?... Его, что знает, расказывай- 
те?... Давайте сведения в Совнархо
зы. Богатства страны надо выя
влять.

Пришлось как-то сотруднику Усов- 
иархоза Ижмы в 1922 Году быть 
на Усе. Нашел Сорвачова, все вы
спросил. На Косью заехал. Осень. 
Распута. Попасть к углю нельзя. 
Сговорился, зимой оленыцики при
везли образцы. От горы ломали. 
Толстый-ли пласт?... -Щелья гора!... 
Разведку надо делать. А где сред
ства?... Уездный наш бюджет тог
да с хлеба на квас перебивался. 
Писали. Образцы в центр посыла
ли, средства просили. Из центра 
молчат.

Летом 23 года приехал из Нар- 
комнутн КЕДРОВ в Ижму. Сове
щание в УЙКе о транспорте, о под
нятии грузоборота и о богатствах 
Края. А  богатств па шкафу УИКА

сами домашнего хозяйства или за
болочена и к превращению ее в 
пахотную землю большинство не 
только не приступает, но и не ду
мает.

Нора осознать, что, как отбросы 
домашнего хозяйства, так и забо
лоченность усадеб, несут оромный 
вред ховяйству. Отбросы и заболо
ченность есть источники многих бо
лезней человека и скотД. Многие хо
зяйства, когда-то поселившиеся' сре
ди болот, в настоящее время осо
знали,— что болото страшно расша
тывает sдоpовьe человека и живот 
ных и в настоящее время ищут вы
хода— стремление неренести свой 
дом и хозяйство из болота на су
хое место, но бедность н отсут
ствие более подходящего усадебного 
места— принуждают их оставаться 
на старом месте.

Современное законодательство и 
общественное мнение создали усло
вия и раскрыли путь к тому, что
бы улучшить положение каждого

целый мешок лежит. Тащи. Пока
зывай. Посмотрел КЕДРОВ... Да, это, 
товарищи, вещь... А разведку де
лали?... Средств нет. Давай подпис
ной лист. Бесплатный провоз, пять
десят пудов муки, кто следую
щий Из Наркомпути подписал. А 
красным торговцам стыдно— Хлебо
продукт, Госторг, Крайсоюз кошель
ки развязали. Собралось всего про
дуктов рублей на триста. Есть у нас 
в Ижме парень ка все руки, от ску
ки он тебе скипидар выгонит, мы
ло сварит, машину соберет, а рань
ше работал на Ухте, за помощни
ка бурового мастера на нефти. Да
вай его сюда... Семяшкин Гаврил, 
быть тебе бурильщиком на уголь. 
Согласен... Снарядили экспедицию. 
Голодом, холодом, а разведку сде
лали. Буровые журналы привезли, 
образцы угля, железа, колчедана—  
все вблизи одно от одного. Копии 
бурового журнала писали, писали, 
образцы в ящики. И во все места 
в центре, где уголь может заинте
ресовать, пошла почта.

И приехал к нам на Косыо про
фессор ЧЕРНОВ...

Эту правду я написал для того, 
чтобы знали в центре, с каким 
трудом, без средств выявляются у 
нас богатства Края. По тундре, по 
глухим лесам от Усы до Урала по 
предгорной парме ходят сотни на
ших охотников и оленеводов. При
ходят домой, раеказывают диковин-

гражданина и вывести из того или 
другого бедственного состояния

В данном случае для того, чтобы 
сохранить жизнь и здоровье людей, 
необходимо произвести осушку на
селенных мест. Для этого сами 
граждане, члены Земельного Обще
ства, своим постановлением на со
брании должны поручить волиспод- 
кому провести осушение усадебных 
мест в определенный срок. Волис- 
полком может организовать и про
вести работу ио осушке в следую
щем порядке. Согласно постановле
ния граждан, главные канавы на 
селитебной площади данною села 
или деревни выкапываются граж 
данами всего села или деревни, ка
навы же для осугпки отдельных 
усадеб, впадающих в главные ка
навы роются совместно хозяевами 
рядом лежащих усадеб.

Для дальнейшего поддержания 
системы осушительных канав не
обходимо издание обязательного по
становления.

Итак, настало время осушать 
селитебные площади сел и деревень

ные вещи. Горы хрусталя, целые го
ры хрустальные пещеры, золото, ко
торое знают остяки, выходы камен
ного угля на Каре, Лемве, Ворку
те. Камни блестящие и тяжелые, 
медь жильная, как золото в кварце 
и многое другое.

А образцы привезли?...
Камни то таскать тяжело, а кто 

их знает, дорого ли опи стоят.
А один промышленник говорит: 

«лешак ее забери, эту медь, я се 
вырубить хотел, топор сломал». И 
большинство этих открывателей бо
гатств проходит и редко когда опять 
возвращается именно в те же ме
ста. Но места помнят, когда хочешь, 
показать могут, где видели.

Надо спец - фонд для разведок. 
Снец фонд хотя-бы небольшой, каж
дый год но 17,-2  тысячи рублей. 
И найдутся у нас работники с х о 
лодом, голодом, а по лесам и го
рам мы из года в год разнюхаем, 
вывезем оfipaзцы, места определим, 
чтобы ученых центра привести пря
мо на точку— как это было с уг
лем на р. Иече и Инте. Фонда го - 
гударетвенного у нас на это нет. 
Из Наркоматов приезжали один раз. 
И один раз развязывались мешки 
наших гос. н кооперативных тор
говцев, что-бы опять туго затянуть
ся и не дать копейки на розыски 
новых богатств нашего Края,— бо
гато как Крез и бедного, как нищий.

Исследователь.

и кто заботится о своем здоровье
и здоровье своего скота, кто приз
ван охранять здоровье других, а 
также и те, кто считает себя стро
ителем новой лучшей жизни не на 
словах, а на деле— прямите участие 
б осушке иездоровлении сел з  де
ревень.

Уземуправлс ние.

Нан прошла конференций в 
Мошьюге.

21 апреля в с Мошьюге произ
водилось общее собрание гр-н, где 
участвовало до 70 человек. На соб
рании заслушивались вопросы те- 
же, что и на конференциях в дру
гих волостях с добавлением докла
да о роли и значении прокуратуры.

Ио вопросу о международном 
положении СССР общее собрание 
подчеркивает правильность поли
тики Сов. правительства и выра
жает категорический протест про
тив новых попыток мировой бур
жуазии вовлечь Сов. республики в 
братоубийственную войну.

Отчет волисполкома был сделан 
довольно обширно и были охваче
ны почти все отрасли работы. Вы
явилась более слабая сторона ра
боты ВИК-а ио земельному делу, 
учету семенного ячменя, „а также 
ио отводу участков под крестьянские 
постройки. На указанные недостат
ки ВИК-у нужно обратить серьез
ное внимание. В общемработа ВИК-в 
признана удовлетворительной. По
ручено углубить секционную рабо
ту волеовета и ежемесячно отчиты 
ваться общему собранию гр-н.

В отчете Уисполкома в большей 
степени было уделено внимание на 
экономическое состояние уезда, в 
котором, как видно было, крестьян
ство более заинтересовано. В пре
ниях особенно подчеркивались без
работица, безденежье, поьышение 
цен на хлеб в момент самой ост
рой нужды в продовольствии и при 
безработице. Общим собранием ра
бота УИК-а одобрена, постановле
но просить УИК о цредоста» лени* 
заработков, для чего настаивать 
перед соответствующими органам» 
о безотлагательной постройке лесо
пильного завода на Печоре, об уве
личении средств на дорожные ра
боты Ижма— Картаель— Ухта. Воз
будить ходатайство о снижении 
един. сель. хоз. налога на 1925— 26 
год, обращая серьезное внимании 
на правильный учет об‘ектов обло
жения и правильное распределение 
налога между селениями и хозяй
ствами, ускорить землеустроитель
ные работы.

Вследствие слабой покупательной 
способности крестьянства ходатай 
ствовать о снижении цен на хлеб. 
Но кооперации поручено УИК-у 
обратить сугубое внимание на за 
возимый в уезд торговыми органе 
зациями ассортимент товаров, r бу 
дущем заготовлять товары соответ 
ствутощие для потребителя— кре 
стьяиина и ио болев доступным ц§- 
saм.

В волости до сего времени отсуч

Пак узнали с «мкяеином угле в Косьявпмсиол jssйймe.
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«твует ККОВ. В докладе по этому 
вопросу о .щее собрание было оз
накомлено с новым положением 
ЗКОВ, его целях и задачах. После 
прений собрание постановило орга
низовать ККОВ при первой возмож
нее™.

По сельхозкредиту, общее собра
ние приветствует и одобряет меро
приятия Соввласти по развитию 
сельско-хозяйственного кредита, с 
помощью которого только можно 
будет поднять и улучшить сельское 
хозяйство.

Последним был доклад о рели и 
задачах Прокуратуры, где говори
лось о сущности и значении обще
го Прокурорского надзору  о зада
чах Прокуратуры в деревне, о борь
бе с нарушениями революционной 
законности, судебной работе и т. д. 
Доклад принят к сведению.

В общем крестьянство отнеслось 
к докладам довольно внимательно, 
но все же необходимо отметить, на 
собрании присутствующих было ма
ло и почти не было крестьянок, 
несмотря на праздничный день,

О состоянии п о л и т -о б р а зо в а 
тельной работы  РЛКСМ.
Политобразовательная работа в 

Ижме ведется через комсомольские 
кружки, каковых имеется 2 с 52 
членами. Совпартшкольский кружок 
занятия ведет по программе, при
нятой на совещании нац. окраин 
и дополняет местными вопросами. 
Усваиваемость ка 90 проц. Ижем- 
ский кружок по программе, вы
сланной Обкоммолом; усваиваемость 
на 60 цроц. В марксистских круж
ках совместно с партией 5 комсом. 
и в полит-кружках— 5.

Срони охоты .
На основании существующих 

положений центра и применитель
но к местным условиям установ
лены нижеследующие сроки охо
ты:

1) На водоплавающую перелет 
ную дичь в течении месяца со 
дня прилета, т. е. с 1 мая по 
первое июня и после выведения 
птенцов до отлета, т. о. с 15 июля

2) На волков, медведей и дру
гих хищных зверей и птицу охо
та производится круглый год.

В) Выдру, норку, и другие не- 
мепяющие шерсти, звери— круг
лый год.

4) Белку, лесную дичь, куни
цу— с 15 октября но ? марта,

5) Лисицу, горностая, песца—  
с 15 ноября по 1 марта.

О р га н и за ц и о н н а я  р а б о т а
Начиная с момента основания 

союза, т е. с 26 марта 1^22 г. 
он исключительно занимался тор
говой деятельностью и органи- 
аационая работа им не велась. 
Для совместной, более интестип 
и й  работы, союз влился со все-

чю можно об‘яснить только тем, 
что население еще придерживается 
старого взгляда, когда на сельском 
сходе мог участвовать только один 
член двора, Теперь с уничтожением 
романовских иравоиорядков, Совет- 
с*ая Конституция дает право уча
стия на собраниях гр-нам обоего 
пола, начиная с 18 лет и не ли
шенным избирательного нрава

Волисполкому нужно усилить ра
боту по вовлечению крестьян я  кре
стьянок » советское строительство, 
приглашая их на об‘единениые за
седания представителей волостных 
организаций, на заседания секции 
волсовета, усилить культурно-нро- 
светительную работу.

Укому и У исполком у необходи
мо в дальнейшем практиковать со
зывы подобных широких собраний 
и конференций, но более с узкой 
повесткой дня, ибо слишком ши
рокие повестки иногда утомляют 
присутствующих и последние во
просы повестки приходится разби
рать сжато п. наспех.

Г .  В .

В деревенских ячейках работа 
ведется через иолитчитки и беседы 
по программе, рассчитанной на 16 
бесед. Для ведения занятий высла
ны комсомольские библиотечки в 
количестве 10 шт., охвачено по уез
ду 184 члена. В иолитвоспитатель- 
ной работе есть полная увязка с 
общественно-политической работой.

В Ижме и Мохче организованы 
пропколлективы из активных ком
сомольцев. В нервом об‘единяется 
20, во втором 9 —членов. Занятия 
в коллективах ведутся регулярно 
один раз в неделю

М. Ануфриев.

ми своими капиталами в Краевой 
союз кооперативов в августе 1923 
года, с коим он и проработал со
вместно до 1 октября 1924 года.

В июле месяце в связи с пе
реходом на кооперативно промы 
еловый устав и но желанию чле
нов, союз выделился из Крайсою
за с 1 октября 1924 года.

С момента выделения, ввиду 
передачи, при слиянии, членов в 
местные потреб, общества, сою
зом была об'явлена перерегист
рация членов, т. к. имевшиеся 
члены в количестве около 709  
человек, были пассивны, их взгляд 
иа работу союза как на лавочку, 
должную постоянно их снабжать 
в кредит.

Б настоящее время имеется 
вновь перерегистрированных

членов  3 7 5  человен.
Организованы ячейки в Кожве, 

Кипиеве, Ижме, Порожском и Аки
ме, при чем в Порожском и Аки
ме работают по принятому уста
ву. как артели охотников.

Проводится учет культурного 
уровня членов, учет угодий, ору 
жия, собаководства и пр

Штат сою за
состоит из 3 членов правления, 

из них 1 заведует организацион
ной работой, 2-й торговыми опе
рациями и 3 й как  раггездпой но 
волостным ячейкам; из 1 бухгал
тера, 1 инструктора, 1 лавочни 
ка и 1 кладовщика.

Привел бы ф е л ь д ш е р а ,  ч ей  
иснать  п оп а .

Гр-не села снарядили ходока 
разыскивать попа для Петруни, 
снабдив его всеми необходимы
ми продуктами, деньгами и ло
шадью. Лошадь куплена за счет 
церковной казны с условием, по 
приезде преподнести попу ее в 
подарок. При от*'езде, ходоку да
ли строгий наказ: обязательно
найти попа, первого встречного 
уговорить.

Нашему Максиму пришлось об‘- 
ездит почти весь Ижемсквй уезд, 
но безрезультатно. Находил, прав
да, попов, но они зимой ехать с 
семейством опасались. Так н при
шлось Максиму вернуться без по 
иа. По приезде у Максима верую-

П о п р авн а .
По наведенным справкам по су

ществу заметки «Частица веселья» 
в газете № 60 оказалось, что ока 
написана с большим преувеличе
нием. Именно: канцелярия в доме 
Руфима пустовала лишь в послед
ние четыре дня. с 18 по 21-е мая. 
Эти дни, как наиболее свободные в 
данное время, работниками были 
использованы на охоту.

Второе. В том же доме находит
ся и квартира руководителя учреж
дения. Факты посещения его квар
тиры пьяными были и также бы
ли факты (иногда) выпивки, но не 
в канцелярии и не в служебное 
время. Редакция.

С н и м а ет с я .
По выяснении с автором, эпитет, 

приклеенный гр. Грязных той - же 
заметкой не соответствует действи
тельности, о чем и ставится в из
вестность. Р< дакци . .

В р ед ак ц и ю  « К р а с н а я  П е
ч о р а»

Прошу внести поправку в помещен
ной статье „Итоги пленума Укома 
РЛКСМ", Вместо „пленума Укома 
РК11(б)‘-нужно считать „решения пле
нума Д. К РКП (б) по выступлению 
т. Троцкого".
Секретарь Укоммола Б а т м а н  о в.йпиипздшм тпггпч —щпгггтдгтг nгтiiтir̂ щi

, Объявления
Вниманию охотников.

Доводится до сведения гр. гр. охот
ников, что с первого июня по пят
надцатое июля воспрещается охота

В волячейках— 3 члена правле
ния из которых один оплачивает
ся за еовместа-ую работу лавоч
ника, Усоюзом, остальные члены 
не получают. В организующихся 
ячейках имеется 1 уполномочен
ный, получающий вознаграждение 
от У со юза.

II . Ф.

щи с стали требовать отчета в из
расходовании денег, а он и доку 
ментами не запасся, надеялся, что 
„божьи люди“ поверят иа совесть 
Но не поверили, а стали требо
вать обратно все, что было дано 
при от‘езде на дорогу. О возна
граждении же Максиму нечего и 
думать. Однако Максим об‘явил 
верующим, что поп обещался при
ехать на первом пароходе и толь
ко благодаря этой хитрости оста
вили Максима пока что в покое 
Между тем, но всей Усе не встре
тишь ни одного фельдшера. Боль
ные лечатся керосином и др угя -. 
ми гадостями.

Привели бы лучше фельдшера, 
чем искать иона.

ЛлпунФв.

ка водоплавающую и лесную птицу; 
лебедей, гусей, узок, глухарей, тете
ревов, рябчиков п куропаток. Винов
ные в нарушении сего караются по 
ст. 99 Уголовного Кодекса На осно
вании ранее бывших распоряжений 
Облает кого 11 спол нательного Комите
та; наблюдение за соблюдением пра
вил охоты возлагается на органы 
Милиции, Лесную Стражу и охотни
чьи организации.
За IIpвдсeдaт. Правления М К а н е в  

Член Правления М а  р ц е м я к.

Ижмо-Печорский Бактериоло
гический Институт а с Ижме 

торгиш
1. На перенос одного жилого кресть

янского дома с поветью.
2. Перенос начала постройки жило

го крестьянского дома с заготовлен
ным лесом.

Указанные здания переносятся на 
отведенные новые места для освобо
ждения усадебных участков под дво
ровой участок Института.

Осмотр работ и новых мест произ
водится ежедневно в Ижме. Цены на 
указанные работы заявить Заведую
щему Институтом т. МАНУЙЛОВУ.

3. Одновременно ОБ ЯВЛЯЮТСЯ 
ТОРГИ иа доставку леса на двор Ин
ститута в Ижме следующих размеров:
5-в-х 9 арш. 150 шт. и 6-в-х 9 арш. 
150 шт.

Цены с доставкой на место заявить 
тому-же Завед. Институтом т. Мануй
лову.

Срои торгов 7 июня 1925 года, 
а 8-го состоятся яереторжка. 

Комиссия ш>оборудованию
Института.
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